
 

 
 

【通学路関係】 

Q1 通学路が長くなるので心配、特に低学年。1・2年生は冬だけでもバス通でもいいのではないか？ 

来春から八箇峠道路が開通する。交通量が増えるので心配だ。通学路及びバスの運行基準の見直し

等を慎重に議論して欲しい。 

通学路の見守りが少なく、村の中でも、事件や事故など万が一の時にすぐ異変に気付くことができない

ので、距離に関係なくバスの利用を考えて欲しい。 

市の基準以下の距離でも、冬は通学バスを認めたり、親の送迎を認めたりなど対応を考えて欲しい。 

A1 スクールバスの基準は、通年は 2.5㎞、冬季は 2.0㎞となっています。仮に大巻中学校を統合

小学校として利用する場合、野田・沢栗・欠之下など一部の地域はバス通学となる予定です。検

討会で統合する方針が決まりましたら、統合協議会を設立し、バス部会の中で詳細を検討してい

きます。市の基準はありますが、特別な理由があれば検討いたします。 
 

Q2 四十日から大杉間の県道を子ども達だけで通学させるのは、道が狭いので親として心配。 

A2 歩道について、統合協議会が立ち上がれば、その中で県へ要望していきます。通学路について

は、最大限子どもたちの安全を確保した中で進めていきます。 

 

Q3  どこを通学路にするにしても街灯が少なすぎる。 

A3 県道で道路照明がないところについては、県に要望をあげていきます。 
 

Q4 冬場の除雪がきちんと行き届くのかが心配。 

A4 現在大巻中学校生徒が通学していますので通学路であれば除雪は可能です。また新たな通学路

が出来たとしても建設課と協議をしていきます。 

 

Q5 通学路やバス通学など、統合が決まってから検討する、要望するのでは遅いと思います。子供の安全を

確保すると言われていますが、そこが確約されないと統合には賛成できません。登校時間帯は通勤時間と

同じで、旧国道など車の量や状況をきちんと見て欲しいです。中学生と同じに考えないで欲しい。 

A5 先に通学路の問題が考えられるのは当然のことです。現に他校でも、特に冬場の通学路の安全

確保については毎回要望が上がってきていますが、その都度状況を確認しながら判断させていた

だいています。何でも早めに検討をすることは大切ではありますが、学校と地域と市で協力しな

がら状況を判断し、決定させていただきたいと考えますので統合が決まって次の統合協議会の中

で一番の検討課題としてあげさせていただきます。 

 

【授業関係】 

Q6 少し勉強が苦手という子どもが多い。統合しクラスの人数が多くなると、そういった子どもへの配慮・支

援が心配。人数が多くなることによって子ども達への先生の目配りが足りなくなるのでは？ 

A6 教育環境としての適正規模があります。適正の集団の中で人間性や生きる力、社会性が育まれ

ていくことが望まれます。統合しても一学年で一クラスの学級です。決して多い人数ではありま

せん。大規模な学校は市内でもあります。心配をしないで子ども達を新たな教育環境の中で頑張

らせて見てください。 

 

Q7 人数が少ないといじめなどクラスの問題を早期発見・早期対応できるが、人数が増えることにより、先

生方の目配りが足りず、対応が難しくなるのではないか？ 

A7 人数が少ないとクラスがまとまりやすい反面、人間関係等が固定化しやすい傾向があります。

お互いに切磋琢磨をして集団の中で学び合う機会を楽しみ、社会性が育っていくと考えます。適

正規模の人数であれば先生の対応は十分にできます。 

 

【学童保育関係】 

Q8 学童保育は新しく作るのか？ 

A8 統合した小学校（空き教室や別棟等）を利用する方向で考えておりますが、今後子育て支援課

と協議していきます。 

 

【その他】 

Q9 今後さらに少子化が進むと、小学校がさらに統合するのではないか？ 

A9 答申にもあるとおり、小学校は旧町村（12 コミュニティ）に 1 校は存続させる計画です。今

後児童数が減少しても薮神小学校や城内小学校と一緒になるような計画はありません。 

 

Q10 一時しのぎの対処なら統合の費用は無駄では無いか？再度、統合によってのメリット・デメリットにつ

いて検討した方がいいのではないか？ 

A10  平成 20 年 11 月に最終答申を受けた時点で、二つの学校の統合により適正規模が確保され

るとしています。一時しのぎの対処ではまったくありません。ご安心ください。 

   

Q11 学級懇談の際に是非を確認しても、雰囲気などから正直に意見を言えないことがある。是非を問うな

ら、一人一人の意見大切にして欲しい。（統合をすすめてとは言いにくい） 

A11 少人数の中で賛否を問う等に関しては、お察しのとおりと思います。学校で行うとしたら無

記名のアンケート方式を取るように教育委員会からもお願いをします。 

 

Q12 現在の大巻中は比較的新しい建物で、学校として機能させないのはもったいない。中学がなくなった

ら間を置かず小学生が入れるよう早く環境を整えて欲しい。 

A12 小学校の統合が決まれば、可能な限り早く環境を整備いたします。 

 

Q13 現在の大巻小・五日町小の建物も、誰も使わないのは切ないと思う。西五十沢小のように工場なり、

誰かが使ってくれると地域の人間としてありがたい。閉校後のプランはありますか？  

A13 閉校後のプランは現在ありませんが、閉校が決まれば市長部局で検討予定です。 
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